

**Interpellation Dürr-Widnau / Ammann-Rüthi / Schöbi-Altstätten (22 Mitunterzeichnende):
«Ungleiche Zollbestimmungen – schädliche Diskrepanzen zwischen österreichischem und schweizerischem Einfuhrrecht**

Die Bevölkerung aus der Schweiz hat die Möglichkeit, für einen Betrag von bis zu 300 Franken Güter aus dem österreichischen Vorarlberg mehrwertsteuerfrei zu importieren. Umgekehrt kennt Österreich eine sehr restriktive Rechtslage bezüglich der Einfuhr von Gütern. Vor allem für den kleinen Grenzverkehr sind die Einschränkungen gross. Jemand, der nicht weiter als 15 km von der Grenze entfernt wohnt und in der Schweiz nicht weiter entfernt als 15 km von der Grenze entfernt einkauft, kann dies nur bis zu einem Betrag von 20 Euro (davon maximal 4 Euro an Lebensmitteln) steuerfrei tun.

Diese Regelungen stellen offensichtlich eine Benachteiligung des St.Galler Gewerbes in Grenznähe dar. Detailhandel, Landwirtschaft und andere Sektoren haben durch diese Einschränkung einen Wettbewerbsnachteil und müssen Einbussen in Kauf nehmen. Im Interesse des St.Galler Gewerbes ist eine Angleichung der Bestimmung auf österreichischer Seite im kleinen Grenzverkehr dringend notwendig. Die Ungleichbehandlung schadet dem St.Galler Gewerbe offensichtlich.

Wir bitten die Regierung um Beantwortung folgender Fragen:

1. Ist sich die Regierung dieser Problematik im kleinen Grenzverkehr bewusst und gibt es bereits Bemühungen, diese zu lösen?
2. Erkennt die Regierung die stark unterschiedlichen Bestimmungen ebenfalls als Benachteiligung des St.Galler Gewerbes in Grenznähe?
3. Welche Möglichkeiten haben die st.gallischen Behörden, um mit vorarlbergischen oder österreichischen Instanzen in Verhandlungen zu gehen?
4. Welche Möglichkeiten bzw. Massnahmen sieht die Regierung, um eine Lockerung der österreichischen Gesetzgebung zu fordern?»

14. September 2015

Dürr-Widnau
Ammann-Rüthi
Schöbi-Altstätten

Aerne-Eschenbach, Bischofberger-Thal, Bollhalder-St.Gallen, Brändle Karl-Bütschwil-Ganterschwil, Bürge-Mosnang, Cozzio-Uzwil, Cozzio-St.Gallen, Damann-Gossau, Dobler-Oberuzwil, Forrer-Grabs, Frei-Eschenbach, Heim-Gossau, Kohler-Pfäfers, Kühne-Flawil, Lehmann-Rorschacherberg, Müller-St.Gallen, Oppliger-Sennwald, Rehli-Walenstadt, Storchenegger-Jonschwil, Warzinek-Mels, Widmer-Mosnang, Zoller-Rapperswil-Jona